
 

 

Resoconto Informale Seduta Senato Accademico del 26/03/2024 

Il resoconto formale della seduta si trova qui: 

https://www.unica.it/it/ateneo/organizzazione/organi-di-governo/senato-accademico/resoconti-sedute-sa 

In questo resoconto informale ci concentreremo sulle parti relative alle linee di ricerca dell’ateneo. 

1. Approvazione verbale del 27/02/2024 

2. Comunicazioni  
2.1. Assemblea	CRUI	del	21	Marzo	2024: Il Magnifico Rettore (M.R.) aggiorna il Senato Accademico 

(S.A.) sugli argomenti trattati. La ministra Bernini ha elencato le criticità della situazione 
internazionale e, in seguito a recenti avvenimenti in alcuni atenei, ha ribadito la visione 
dell’università come luogo di confronto e scambio di idee sottolineando l’importanza del dialogo 
tra tutte le parti e invitando ad evitare che l’università sia terreno di scontri ma di promozione di 
iniziative di pace e di libera espressione sempre nel rispetto dei modi e di una visione non 
militarizzata degli atenei. Nella fattispecie il S.A. prende atto delle azioni intraprese da UniCA 
contro i recenti danni inflitti da ignoti ad alcuni edifici dell’ateneo. 

2.2. HRS4R: ottenimento del label europeo “HR excellence in Research” da parte dell’Università degli 
Studi di Cagliari e implementazione della strategia “Human Resources Strategy for Researchers”.  
E` arrivato il responso del comitato che ha accolto positivamente la nostra richiesta di 
accreditamento senza alcuna revisione ma con alcune raccomandazioni. Con l’acquisizione del 
label/etichetta UniCa passa direttamente alla fase di implementazione dell’action plan, per la 
quale sarà necessario nominare una struttura interna che avrà il compito di preparare l’Ateno alla 
prossima scadenza della fase implementazione (presentazione entro due anni del documento di 
“interim assessment” sui progressi nell’attuazione). 

2.3. Progetto “Good	Practice	(1999)”. UniCA ha aderito insieme ad altri atenei italiani al protocollo 
in oggetto mirato a individuare tra i partecipanti le migliori procedure amministrative per 
affrontare diversi servizi, in modo che possano essere conosciute e adottate anche dagli altri per 
arrivare ad un approccio standard nazionalmente condiviso.  

2.4. Viene presentato il nuovo calendario	di	incontri del M.R. nei diversi dipartimenti.  

2.5. 2.5.	 Fruizione	dei	posti	a	sedere	nelle	biblioteche	del	Sistema	Bibliotecario	di	Ateneo	
(SBA). Si propone un sistema di prenotazione per i posti a sedere in biblioteca al momento in 
prova per verificare la sostenibilita` e la risposta degli utenti. Si auspica di arrivare presto ad una 
situazione di completo libero accesso. 

2.6. Il M.R. riporta sull’incontro avvenuto a Roma tra lui medesimo e l’ambasciatrice	dell’India in 
cui ha presentato l’offerta formativa del nostro ateneo, con particolare attenzione alla cattedra di 
sanscrito e ai corsi tenuti in lingua inglese gia` esistenti e di recente attivazione.  

2.7. E` stato presentato l’Accordo Quadro quinquennale siglato tra UniCA e il Parco Geominerario 
Storico Ambientale della Sardegna. 

2.8. Si e` riunito per la prima volta il comitato	per	l’Intelligenza	Artificiale  (A.I.) presieduto dal 
prof. Pigliaru, nato con l’obiettivo di regolamentare e codificare l’uso di algoritmi di A.I. nelle 
strutture amministrative di UniCA, potenzialmente molto utili. 

2.9. Il prof. Raffo viene invitato ad illustrare i lavori del gruppo di lavoro voluto dal M.R. per la 
istituzione di meccanismi di incentivazione	e	regolamentazione	per	i	vincitori	di	grandi	
progetti	europei come gli ERC. Il prof. Raffo (che parla alla fine della seduta del S.A. in una 



 

 

sessione congiunta con il C.d.A.) presenta le proposte, frutto dello studio svolto, che si articolano 
nell’ambito della remunerazione stipendiale e della riduzione della didattica frontale. Proposte 
vengono valutate anche relativamente alle condizioni di presa di servizio di docenti oggetto di 
chiamata diretta. Il S.A. prende atto e attende di discutere l’implementazione delle proposte nel 
regolamento di ateneo.  

2.10.  Eventi. Si ricorda il successo dei due eventi passati quali le Giornate dell’Orientamento, 
svoltesi alla cittadella universitaria negli ultimi tre giorni di febbraio e la Giornata dell’Universita`, il 
20 Marzo. Si annunciano due eventi prossimi, l’inaugurazione dell’anno accademico 2023/24 il 12 
Aprile nell’aula Boscolo della cittadella universitaria di Monserrato, e la cerimonia di intestazione a 
Gigi Riva dell’impianto sportivo del CUS a SaDuchessa, atteso a breve. 

2.11. Bando	del	dottorato. Si ricorda che il 20 Marzo scorso e` stato pubblicato il bando del 
concorso di dottorato con consistente anticipo rispetto agli anni scorsi. Si prevede che le prove dei 
posti ordinari saranno prima dell’estate. Per poter accettare immatricolazioni anche di studenti 
laureatisi a Settembre 2024, essendo questo il primo anno con questo calendario si stabilisce 
come data ultima di laurea il 15/09/2024 e come data ultima di immatricolazione il 30/09/2024. 
Queste date saranno da rivedersi l’anno venturo. Si discute anche della possibilita` di allargare 
l’accesso al dottorato a studenti laureati in CdS non affini al CdS del dottorato stesso. 

3. Parte A.  

3.1. A.1 Elezioni. a) Aggiornamento cronoprogramma elettorale. Viene	 approvata	 una	modifica	 al	
cronoprogramma	 elettorale	 che	 permette	 di	 votare	 in	modalita`	 telematica	 fino	 alla	 fine	 di	
Luglio	in	modo	da	dare	il	tempo	al	Consiglio	di	Facolta`	di	insediarsi	dopo	la	propria	elezione	
prima	 di	 procedere	 all’elezione	 del	 Presidente	 di	 Facolta`. b) Mozione studenti.	 Sempre	 nel	
contesto	 delle	 elezioni	 viene	 discussa	 la	 mozione	 degli	 studenti	 di	 non	 considerare	 nella	
carriera	i	brevi	periodi	spesi	in	un	corso	di	studio	prima	di	cambiare	scelta.	La	proposta,	che	
comunque	arriva	fuori	tempo	massimo	per	quanto	riguarda	le	elezioni	incombenti,	verra`	presa	
in	esame	in	una	delle	prossime	sedute.	c) Doppia iscrizione.	Si	approva	la	modifica	dello	statuto	
per	la	regolamentazione	del	voto	nel	caso	di	studenti	con	iscrizione	in	due	corsi	di	laurea,	valida	
per	tutte	le	rappresentanze	studentesche	tranne	il	Consiglio	di	Dipartimento. 

3.2. A.2 Revisione pratiche percorsi di eccellenza. Il Prof. Putzu illustra i cambiamenti apportati al 
regolamento per l’attivazione dei percorsi di eccellenza nei vari CdS e dei requisiti per l’entrata e 
permanenza negli stessi da parte degli studenti. Le modifiche principali riguardano le tempistiche e 
le modalita` di attivazione, il dettaglio dell’attivita`, la pubblicazione del bando e i requisiti degli 
studenti ammissibili.  

3.3. Sorteggi. Vengono sorteggiati i commissari per i concorsi relativi a n.2 RTDa finanziati con il FUA, 
e n.1 RTT - D.R. n.1456 del 14.12.2023. 

3.4. Mozioni studenti: Relativamente alla richiesta degli studenti di eliminazione della clausola 
reddituale per poter usufruire delle borse di studio per le scuole di specializzazione in area sanitaria, 
data l’impossibilita`di eliminare tale clausola per vincoli ministeriali, l’Ateneo propone un 
innalzamento dell’attuale soglia reddituale da euro 13.752,00 a euro 16.000,00, uguale a quello 
previsto per i dottorati di ricerca, a decorre dalla pubblicazione del prossimo bando di ammissione 
alle scuole di specializzazione per l’a.a. 2023/2024 . 

3.5. Parte B: Tutte le pratiche della parte B vengono approvate all’unanimità.	 	Relativamente	alla	
pratica	di	 professore	 emerito,	 il	MR	 ricorda	 che	 sarà	necessario	 stilare	un	 regolamento	per	
l’assegnazione	 del	 dottorato	 honoris	 causa,	 ancora	 assente	 in	 ateneo,	 ed	 in	 quel	 frangente	



 

 

sarebbe	opportuno	revisionare	anche	 il	 regolamento	per	 l’assegnazione	dell’onoroficenza	di	
professore	emerito,	come	emerso	anche	da	discussioni	in	CRUI. 

Le rappresentanti delle tre Macro Aree in Senato Accademico 

Federica Falchi, Clelia Madeddu, Giulia Manca  

IMPORTANTE 

Le informazioni contenute in questo resoconto informale sono intese per il solo uso interno dell’Ateneo 
Cagliaritano. Le informazioni che troverete nei resoconti NON HANNO valore di verbale e sono solo a titolo di 
informazione generale e di complemento di informazione. 

Le informazioni ufficiali alle quali fare riferimento sono UNICAMENTE quelle che saranno disponibili nei verbali 
ufficiali approvati dal Senato Accademico dell’Università degli Studi di Cagliari. Le informazioni e i dati 
contenuti nei resoconti non potranno in nessun caso essere utilizzati come riferimento per azioni contro i 
singoli redattori, gli organi di governo dell’Ateneo o l’Ateneo stesso. 

 


